



Haus & Grund[®]
Eigentum. Schutz. Gemeinschaft.
Stuttgart



Haus & Grund Stuttgart lädt alle Mitglieder
und interessierte Gäste herzlich ein zum

TAG DES EIGENTUMS

Wann: Samstag, 25. Oktober 2025
Beginn: 10.00 Uhr ab 8.00 Uhr Ausstellung im Foyer
Wo: Stuttgarter Liederhalle, Hegel-Saal



Begrüßung und Einführung

Joachim Rudolf
Vorsitzender
Haus & Grund Stuttgart



**Energiewende: Plädoyer für die
Vereinbarkeit von Klimaschutz,
Versorgungssicherheit und
Bezahlbarkeit**

Dirk Güsewell
Vorstand Systemkritische
Infrastruktur & Kunden, EnBW
Energie Baden-Württemberg AG



**Verhältnis von Eigentums-
freiheit und gesellschaftlicher
Verantwortung**

Peter Müller
Bundesverfassungsrichter a.D.
und ehem. Ministerpräsident
des Saarlandes

Kaffee, Brezeln, alkoholfreie Getränke und ein Glas Wein werden kostenlos gereicht.

Haus & Grund Stuttgart | Gerokstr. 3 | 70188 Stuttgart | Tel. 0711 21048-0 | Fax 0711 210 48-68
verein@hausundgrund-stuttgart.de | www.hausundgrund-stuttgart.de



Haus & Grund[®]
Eigentum. Schutz. Gemeinschaft.
Stuttgart



Copyright: Kultur- und Kongresszentrum Lieberhalle | Florian Selig

Wir freuen uns, Ihnen folgende Redner vorzustellen:



Dirk Güsewell

Vorstand Systemkritische
Infrastruktur & Kunden,
EnBW Energie Baden-
Württemberg AG

Energiewende: Plädoyer für die Vereinbarkeit von Klimaschutz, Versorgungssicherheit und Bezahlbarkeit

Dirk Güsewell wurde 1970 in Radolfzell (Bodensee) geboren. Nach Abschluss des Studiums der Betriebswirtschaftslehre war er von 1993 bis 1998 in verschiedenen Fach- und Führungsfunktionen bei der Robert Bosch GmbH beschäftigt, bevor er 1999 zur EnBW wechselte. Er war dort zunächst in verschiedenen Führungspositionen im Kraftwerksbereich tätig. Seit 2008 war Dirk Güsewell bei der EnBW für den Ausbau des Geschäftsfelds Erneuerbare Energien verantwortlich, unter anderem als Mitglied des Vorstands der seinerzeitigen Tochtergesellschaft EnBW erneuerbare und konventionelle Erzeugung AG. Nach Auflösung diverser Tochtergesellschaften im Zuge einer umfassenden Neuordnung der EnBW-Strukturen wurde er 2014 Leiter der Geschäftseinheit Erzeugung/Portfolioentwicklung. Mit Wirkung zum 1. Juni 2021 wurde Dirk Güsewell in den Vorstand der EnBW berufen.

Dirk Güsewell leitet das Ressort „Systemkritische Infrastruktur und Kunden“, das zum einen alle leitungsgebundenen Geschäfte für Strom, Gas und Wasser, die Wertschöpfungskette Gas sowie das Wachstumsfeld Telekommunikation umfasst. Zum anderen verantwortet er die Bereiche Vertrieb und Elektromobilität.



Peter Müller

Bundesverfassungsrichter a.D.
und ehem. Ministerpräsident
des Saarlandes

Verhältnis von Eigentumsfreiheit und gesellschaftlicher Verantwortung

Peter Müller ist Bundesverfassungsrichter a.D. und ehemaliger Ministerpräsident des Saarlandes. Als profiliertem Grenzgänger zwischen Recht und Politik steht er für juristische Präzision, politische Weitsicht und den Mut zu offenem, tabufreiem Diskurs. In seiner Zeit als Ministerpräsident prägte er den Strukturwandel im Saarland maßgeblich, setzte auf Zukunftsbranchen, gesellschaftliche Teilhabe und wirtschaftliche Erneuerung. Als Richter des Bundesverfassungsgerichts war er u. a. für das Partei- und Wahlrecht zuständig und Berichterstatter im NPD-Verbotsverfahren.

In seinem Denken und Wirken beschäftigt sich Peter Müller intensiv mit den Wechselwirkungen zwischen individueller Freiheit und kollektiver Verantwortung – ein Spannungsfeld, das sich auch im grundgesetzlich garantierten Eigentumsrecht widerspiegelt. Eigentum ist Freiheit – aber keine grenzenlose. Seine freiheitliche Ausgestaltung verlangt nach einer Einbettung in die soziale Ordnung. In seinen Vorträgen macht Müller deutlich, wie das Grundgesetz diesen Ausgleich zwischen Schutz des Eigentums und Verantwortung gegenüber der Gesellschaft verankert – und welche Herausforderungen daraus heute für Politik, Gesellschaft und Rechtsstaat entstehen.